

Viernes 16 de Agosto de 1918.

SEGUNDA EDICIÓN

Planchadoras se necesitan en la tintorería de Fernando Torija.—Bordadores, 5.

MOTO-ACETOHOL: Sustitutivo oficial de la gasolina. Pruebas gratuitas en el Garage Victoria.

Orina LAS SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, fomentan la expulsión de las arenas, curan los cálculos e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores en los riñones, la orina de esos casos blancos purulentos, rojizos y de sangre. LAS SALES KOCH, no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta botellas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Camir, San Fernando, 34; y otras. Pídanse gratis método infalible, a la Clínica San Vicente, 102, 1.º

PARA EL PUEBLO. GLOSARIO CORTESANO

El pecado de imprevisión

Mientras el Comisario de Abastecimientos cree vivir en el mejor de los mundos, y afirmamos poco menos que España jamás estuvo tan bien atendida, el pueblo comienza a dar inequívocas pruebas de malestar. Abundan las huelgas, se repiten los motines por hambre, y para que todo acabe la alarma; se asegura que la Junta de Defensa Patronal ha acordado darse de baja en la contribución industrial desde el 1.º de Septiembre, como protesta contra la política económica del Gobierno.

En tanto, se acientan los rumores de que la crisis está planteada, y si no planteada, latente, por no coincidir los ministros en las orientaciones del próximo presupuesto. Sin embargo, don Antonio, temeroso sin duda de que tarde mucho en volver a gobernar si deja ahora el Poder, ha dicho en los periódicos de Londres que este Gabinete de notables posiblemente durará hasta que acabe la guerra. Bien es verdad que en cuestiones de profecías nunca fué el político malorquin una madame Thibes.

Que la situación de España no es nada halagüeña sería ridículo negarlo. Que las circunstancias no son propicias para establecer un ministerio, a la vista está. Contra la voluntad y el deseo de los interesados, la realidad, con su imperativo fatalista, se impone a todos: a gobernantes y a gobernados, a altos y chicos, a burguesías y democracias. Estamos purgando nuestro pecado de imprevisión, y como no es factible realizar milagros, de nada servirán las notas oficiosas del Comisario de Abastecimientos ni las retóricas llamadas al patriotismo. El señor Maura podrá decir—á nuestro juicio, con harta ligereza—que mantendremos firmemente la neutralidad; pero no será capaz de afirmar igualmente que podrá mantener el orden.

Estamos abocados á dolorosos sucesos. Mientras el agiotismo hace su agosto y los más fuertes especulan al Estado para mejor llenar la andorjola, lo que es fuente de vida para España—industriales y proletariado—claman á la huelga y al tumulto; los otros á la resistencia pasiva. Colocado el Estado entre estas fuerzas opuestas, tendrá que huir dejándose dueño de la situación ó, al choque de esos elementos, su armazón se resentirá. De todos modos, no le arrendamos las ganancias.

El caso es que en industrias y obreros tienen razón. Se derrocha el dinero á montañas y á locos. En la relación de gastos en Marruecos, publicada ayer en la «Gaceta», hallamos un aumento de seis millones y medio durante el primer semestre del año actual, es decir, que de 56.337.327 pesetas á que se elevaron en igual período de 1917, se ha llegado á 62.937.696. Esto sin que aparezca pagado en Junio un solo céntimo á cuenta de la subvención del Jallia y sin que figure nada de los 30 millones que anualmente se pagan sin consignarlo en los resúmenes.

En los gastos del semestre, Guerra llega á 56.767.773 pesetas, con un aumento de pesetas 3.633.000, á pesar de las tropas reparadas para producir economías. Fomento eleva sus gastos de personal desde 1.219.569 pesetas á 1.331.432. Los de la guardia civil se elevan á 172.211 pesetas, quedando en 497.928. Estado, que oculta sus gastos y sólo anota lo referente á la subvención dada al Jallia, va desde las 801.131 pesetas del año pasado, á 3.448.240 pesetas.

Pues estas cifras que «El Mundo» pone de relieve para que se advierta la ficción de las economías propagadas, forzosamente tienen que alarmar al contribuyente, sobre todo cuando sabe que para nutrir el presupuesto de ingresos del año próximo, en vez de aumbrar nuevas fuentes de producción se quiere recurrir, como colmo de la omisión hacendista, al aumento de las contribuciones industriales. Y ese mismo desbarajuste reina en la cuestión de subsistencias, donde todo son tanteos desdichados en un flujo y reflujo de disposiciones contradictorias. ¿Cómo extrañarse, viendo tal ineptitud, que los contribuyentes piensen en un movimiento análogo al de la Unión Nacional y que los trabajadores vayan á la huelga?

Cierto que no es fácil improvisar en un momento dando toda una organización de abastecimientos y una política económica equitativa, mucho más cuando los ministros son mandatarios de bastardos intereses antinacionales. Pero aun contando con las debilidades humanas, había derecho á esperar más de este Gabinete. Con su pan único se lo coman. Por algo dice el aforismo que recogerá tempestades quien sientre vientos.

Eduardo ANDICOBERRY. 14 de Agosto de 1918.

DESDE PARÍS

La ayuda americana á los aliados

Cuando el 6 de Abril de 1917 los Estados Unidos declararon la guerra á Alemania, el pueblo americano se hallaba lejos de estar preparado para luchar con nación alguna. Había esperado siempre vivir en paz con todos los países; pero juzgando que la brutalidad alemana hacía este sueño imposible, el Gobierno de Washington se vio obligado á emprender los preparativos militares, teniendo que organizar todo, hasta los detalles más elementales.

El 6 de Abril de 1917 el ejército americano no comprendía más que 9.524 oficiales y 222.510 hombres alistados; en 6 de Abril de 1918, había 123.801 oficiales y 1.528.924 hombres. Actualmente hay más de 2.000.000 de soldados americanos repartidos en los campos de concentración y el frente francés tomando ya parte en la campaña.

El ministro de la Guerra Mr. Baker ha manifestado que este ejército puede aumentarse hasta cinco millones de hombres. De este número cuántos hay en Francia? No es permisible decirlo exactamente, pero el presidente del Comité de asuntos de guerra de la Cámara de los Departamentos ha anunciado públicamente que más de un millón de soldados americanos estarían en Francia desde el 6 de Junio.

Para realizar un esfuerzo semejante en una nación consagrada á la paz, hace falta un maravilloso entusiasmo patriótico; el pueblo americano en estos momentos se impone voluntariamente un sacrificio, que en otros países han sido declarados obligatorios por la ley.

A partir del 1.º de Abril de 1918, casi toda la fuerza masculina de la nación estaba al servicio del país, y en Mayo fué votada una ley, obligando á todos los hombres válidos, ricos y pobres á trabajar para la defensa nacional. Habiendo votado el Congreso una ley de movilización de 10 millones de hombres, se presentaron para alistarse voluntariamente, y entre ellos se eligió el primer millón de reclutas. Quince días después de la guerra se hicieron los contratos para que tuvieran las provisiones necesarias un ejército de semejantes proporciones; y para facilitar los movimientos de un cuerpo tan enorme de concierto con su aprovisionamiento, las líneas férreas fueron colocadas bajo la intervención del Gobierno, fué nombrado un director general de los ferrocarriles militares y se hicieron encargos por valor de 710 millones de francos para material ferroviario.

En el espacio de doce meses, una nación caracterizada por sus tendencias pacíficas se convirtió en una de las más formidables potencias del mundo.

Ochenta días después de la declaración de guerra de América desembarcaba el primer contingente de tropas en Francia; cien días más tarde había soldados americanos en el frente, y trescientos nueve días después que la nación hubo entrado en el conflicto, los americanos habían tomado de una manera permanente la defensa de una parte de la línea de fuego. Difícilmente se encontrará en la historia el ejemplo de una nación, que tan alejada del campo de batalla haya podido adelantar tan rápidamente el envío de sus tropas al lugar de las hostilidades.

América no ha llegado todavía al término de su esfuerzo. Como se ha indicado anteriormente, el ejército americano representaba el 1.º de Junio alrededor de dos millones de hombres, y sin duda alguna una nueva leva de dos millones más, no se hará esperar. Actualmente, los límites de edad son de 18 á 31 años, que en el Congreso se ha declarado y en los asuntos de Gobierno de Europa. América desea tan sólo ayudar á Francia á Inglaterra y á las demás naciones aliadas, para hacer del mundo un lugar en donde sea posible vivir convenientemente y con seguridad. Ella da su fortuna, su fuerza y sus hijos por esta causa y así continuará haciéndolo, hasta que el mundo sea liberado de la amenaza de la dominación prusiana.

Luis INCLAN.

Los fueros de la verdad

Los radiogramas alemanes se obstinan en dar absurdas explicaciones sobre la situación en el frente occidental. Siguen afirmando que la iniciativa está del lado del Ludendorff y que la precipitada retirada del ejército de von Hutier, con pérdidas de muchos millones de hombres y cientos de cañones y posiciones tan importantes como Montdidier y Liéhon, fué en realidad un gran triunfo para la estrategia alemana. Pero ¿es que Nauen tiene la inocencia de sospechar que semejantes explicaciones pueden convencer á alguien?

Ni siquiera en Alemania se les dá crédito. Una ola de profunda depresión está barriendo todo el país, no pudiendo ya ser ignorada por la Prensa.

El pueblo alemán fué espoleado á la lucha contra la escasez y las privaciones, en la creencia, impuesta por el Gobierno, de que sus ejércitos en campaña estaban empeñados en una casi ininterrompida serie de victorias y que eran superiores en potencia y en dirección á los de los aliados, tanto en Occidente como en Oriente. El ejército alemán era invencible ante el cual Gran Bretaña y Francia tenían que sucumbir como habían sucumbido Rusia y Rumania. El fin no podía tardar. La ofensiva del comienzo de la primavera era de hecho el prelude de inevitable fin. Para fines de verano, los ejércitos franceses e ingleses habrían sido separados: el primero acosado hasta detrás de París; el segundo arrojado al mar, y la paz, una paz alemana, naturalmente, estaría próxima.

Pero los hechos se han presentado de modo tan diferente que el público alemán, despertando de sus ilusiones, se encuentra en

una situación de intensa depresión y de marcado pesimismo. No sólo está lejána la victoria alemana, sino que está más lejána que nunca desde el comienzo del terrible avance sobre París, contenido en Septiembre de 1914. La iniciativa que los aliados habían perdido temporalmente, á causa, sobre todo, de la división del mando y de los enormes traspedos de tropas alemanas desde el frente oriental, ha vuelto á sus manos. En los actuales combates, la infantería francesa e inglesa fueron siempre superiores á la alemana, y en cuanto á los americanos ha quedado ya demostrado que luchan con un impulso, un valor y un vigor físico que dominan por completo á las más escogidas tropas alemanas.

En realidad, los alemanes no tenían más fundamento que la superstición astutamente mantenida por su Prensa oficiosa de que sus generales eran superhombres tan profundos en su estrategia y tan brillantes en el manejo de sus tropas, que era imposible que los generales aliados pudiesen resistirlos.

Pero ya han tenido ocasión de enterarse de que Foch puede hacer todo lo que Luden-

dorff é Hindenburg han hecho y hacerlo de un modo más completo, y de que las tácticas de sorpresa y ataque rápido y abierto, introducidas originalmente por un general inglés pueden ser empleadas por los aliados en tan gran escala como los alemanes y desarrolladas por lo menos con igual valor.

Esta es la verdad y no pasará mucho tiempo sin que la Prensa alemana tenga que reconocerla de un modo absoluto.

Hasta ahora, la alta censura, interviniéndolo todo, se ha opuesto á que los periódicos digan la realidad de lo que ocurre, pues, razones de conveniencia política se oponían á ello, pero han legado ya los casos á tal extremo que es imposible seguir ocultando al pueblo las derrotas, reñidas y absolutas sufridas por las tropas alemanas en el frente occidental.

La verdad tiene sus fueros y es inútil que el Gobierno de Alemania pretenda negarles la debida eficacia.

Sólo conseguirá, con ello, desacreditar aun más las informaciones oficiosas que transmite la radiotelegrafía de Nauen.

P. GOMEZ URQUIJO

EL FESTIVAL OBRERO

Responde la celebración de este acto á la «Semana Roja» acordada por el partido socialista en conmemoración del movimiento de Agosto del pasado año.

En Valencia se ha querido hermanar la propaganda de las ideas con el recreo honesto y la expansión, y se ha organizado el festival obrero, que ofrecerá atractivos suficientes para que mañana sábado acudan en gran número los trabajadores á la Gorieta, donde por hallarse al aire libre se disfrutará de un ambiente agradable.

Además, el hecho de tomar parte el catedrático de la Universidad Central, don Andrés Ovejero, á quien se ha confiado el discurso alusivo al acto, dan á éste mayor importancia dados los deseos que en Valencia hay por oírle.

Alternará con la música el cuadro artístico de la sociedad de ciegos La Protectora de

la Honradez, que ofrecerá un programa sugestivo y que tan bien sabe interpretar.

Las invitaciones, como se ha dicho, llevan un número que corresponde á la rifa de tres objetos de arte, que se hará durante la vejada por lo que se abona 25 céntimos por cada invitación.

Lo que se recauda por este medio, cubiertos los gastos, se destina al sostenimiento del periódico central del partido. «El Socialista», y para dietas á los diputados obreros y para esto se unirá lo recaudado á lo que se oblienga por actos de la «Semana Roja» en toda España.

Sin duda el Festival Obrero de la Gorieta se verá concurridísimo.

Las invitaciones podrán recogerse en el Centro Obrero de la calle de Padilla y en la Casa de la Democracia.

Leed "EL FIGARO"

Gran diario gráfico de información, cuyo primer número llegará hoy á Valencia.

Episodios de la batalla de Picardía

He aquí la interesante crónica telegráfica que desde Amiens ha enviado Ramiro de Maeztu á «La Correspondencia de España»:

«Amiens, 13.—He presenciado la gran batalla de Picardía, y regreso á Amiens para enviarnos una impresión telegráfica de dicha enorme victoria.

El éxito de los ejércitos aliados, ingleses al Norte y franceses al Sur, ha sobrepajado todas las esperanzas.

He recorrido bajo el cañoneo el terreno conquistado hasta la primera línea provisional. Sobre todo pude fijarme en la región del Sur del Somme.

He seguido los surcos abiertos por los tanques ligeros en la organización defensiva alemana, y he podido convencerme de que en lo sucesivo no habrá línea infranqueable si el ejército atacante dispone de algunos centenares de esas máquinas terribles y sabe utilizar éstas con habilidad y audacia.

Los aliados, que inventaron los tanques, han perfeccionado éstos de modo extraordinario, sustituyendo los modelos primitivos, pesados y enormes, por el auto ligero, dotado de una correa sin fin, provisto de un motor poderosísimo, tripulado por un mecánico y un artillero y armado con una ametralladora ó un cañón de pequeño calibre.

Naturalmente, la nueva arma sólo da su eficacia máxima cuando es utilizada en perfecta coordinación con la infantería, la artillería, la caballería y la aviación.

Y esto es lo que ha sido hecho en la batalla de Amiens-Montdidier.

Ha habido en ésta una sorpresa, favorecida por las condiciones del terreno.

Pero esa sorpresa sólo ha sido parcial, porque en las dos alas del frente atacado, es decir, en el Aisne y el Avre, los alemanes se habían retirado previamente de sus posiciones avanzadas.

Y así pudieron acoger con terrible fuego de contención á la extrema izquierda inglesa y á la izquierda francesa de Deberet.

El centro, en cambio, fué sorprendido completamente, y los tanques pudieron avanzar con velocidad inaudita y capturar baterías enteras, matando previamente á sus defensores estupefactos.

El terreno favoreció la penetración de los tanques. Era una gran llanura desolada é inculta, de suelo sólido, sembrado de cuando en vez por las ruinas de algunos pueblos. Pero cuando los tanques llegaron á un terreno difícil, maniobraron con la misma seguridad que en el llano. Subían á las colinas, bajaban á los barrancos, penetraban en las aldeas y en los bosques, llevando á todas partes la desolación y el pánico.

Se trababa de la ventana de un comedor donde estaba desayunándose la plana mayor de un regimiento.

Imagínese la sorpresa de los oficiales alemanes reunidos en torno de la mesa cuando vieron que asomaba por la ventana el cañón de una ametralladora británica.

Todos se apresuraron á rendirse.

En otra aldea, los tanques y los finetes que les acompañaban sorprendieron durmiendo á toda la guarnición, después de haber acabado silenciosamente con los centinelas.

Los prisioneros que he visto están desmoralizados.

Uno de ellos me dijo: «Los aliados tienen tantos carros de asalto que es imposible resistir, y como son muy veloces, también es imposible escapar. No queda más recurso que rendirse para salvar la vida.»

Los aeroplanos han prestado una ayuda inmensa.

Durante la batalla derribaron 100 aparatos alemanes, y esto impidió que los generales del kaiser no pudieran contar con la observación aérea.

Además, los aviones aliados, ametrallando y bombardeando las tropas alemanas en fuga, han contribuido eficazmente á que sea tan grande como es la cifra de los prisioneros.

PARA EL PUEBLO

¿Y AHORA?

El botín de los aliados

Aunque don Armando y sus secuaces no quieran cantar la gallina, es indudable que deben estar sufriendo horrozos conozcos. En todos los tonos—y qué tonos!—nos han repetido hasta la saciedad que «Alemania era invencible. De placer se les daban las entrañas cada vez que las tropas germanas avanzaban un kilómetro. Cada aldea conquistada era, á su juicio, un formidable punto estratégico, decisivo para la victoria final. ¿Cuántas veces no hemos oído que París estaba á punto de ser tomado? ¿Cuántas que el ejército británico estaba totalmente destruido? ¿Cuántas que no llegaría un solo soldado norteamericano.

Don Armando ha batido en estas truculenias el record de su insidia y de la mala fe. Todavía en esta última semana negaba don Armando las victorias de los aliados, condicionándolas de tal modo y desvirtuándolas tan á lo vivo, que más parecía que se avanzara cosa de regalo que esfuerzo de las armas. Majadero ha habido que ha tenido la osadía de insinuar que las conquistas francesas eran cosa de canchillería para facilitar la paz. Los idólatras de Hindenburg no querían resignarse á la certidumbre del fracaso alemán. ¡Ya reaccionarán!—decían los más transigentes.—¡Hasta el fin nadie es dichoso! ¿Pues no es esto lo que desde el comienzo de la guerra venimos diciendo los partidarios de la Entente?

Pero don Armando y sus émulos saben que su misión es engañar á la opinión española y por eso, mientras convierten los granos de arena en Himalayas, si se trata de dificultades para los aliados, ocultan cuidadosamente la verdad de sí de los alemanes se trata. Aún estamos esperando que el estratega de «El Debate» nos explique por qué han sido relevados algunos generales teutonos y se

ha sometido á Consejo de guerra á numerosos soldados. Porque é, que por el tono de sus palabras parece recibir confidencias directas del emperador Guillermo, podría calmar la inquietud de los germanófilos justificando con un argumento táctico esos révesos.

Decía don Armando muy solemnemente que el no haber prisioneros probaba que los aliados iban ocupando los pueblos que, con todo orden y método, abandonaban sin molestias los alemanes. ¿Qué dirá ahora, cuando sepa que son 38.000 los prisioneros, 1.000 los cañones, 10.000 las ametralladoras y parques enteros los que han caído en poder de los aliados? ¿Qué, cuando sepa que en las acciones de los últimos veinte días se han capturado más de 70.000 hombres? ¿Recuerda el estratega germanizante cuanto dijo del abandono de material de los aliados con motivo de las ofensivas alemanas? ¿Pues aplique los mismos razonamientos á estas enormes pérdidas de sus buenos amigos los teutonos!

Y es que quien mucho habla, mucho veira. Don Armando se ha pasado cuatro años en juzgando doctrinalmente, para hatago de sus pios lectores y regocijo de las personas sensatas, y por fuerza ha tenido que decir muchas tonterías. Lo peor—para él, desde luego, que no para nosotros—es que de hoy en adelante esas tonterías se multiplicarán hasta lo infinito. Porque, como la parcialidad germanófila es de una anaforabética intransigencia y no quiere comprender que Alemania tiene que ser vencida para bien del mundo, don Armando se dedicará á imaginar éxitos fantásticos, con copos, avances, destrucciones y demás fieros males de que tanto gusta el instinto sanguinario de sus adeptos. Pero es lo que dirá Foch, si llega á enterarse, que mucho lo dudamos, de que en España existe un tal crítico militar: «Mientras los golpes vengan de ese sitio, ahí me las den todas.» Y los gloriosos ejércitos á sus órdenes seguirán dejando en ridículo al fracasado don Armando.

Antonio R. de ARAMBURU. 14 de Agosto de 1918.

Hojas de mi breviario

¡Ave, ideal!

Los ejércitos de la Entente avanzan victoriosamente. Hay en este avance la entereza y discreción de un gladiador romano consistente y seguro de su fuerza, que asesta el golpe certero y, huyendo de pueriles efectismos, persigue tan sólo el golpe decisivo. La ola combatiente arroja todo obstáculo, y saltando por encima de todas las resistencias, sube, baja, serpentea, pero sigue su marcha triunfal con la imperturbable firmeza de un destino.

Ninguna imagen más adecuada. La ola, rugiente ó serena, encrepada por el vendaval ó majestuosa en su serenidad, tiene por sin avanzar. Su límite es la playa; su objeto impedir la podre del estancamiento. A la playa llega siempre, es decir, á su fin. Es una fuerza que se desliza por la inmensidad, trágicamente á veces, incansable en su tesón, olímpica, maravillosa en su constancia como si respirase algo de lo eterno.

Las grandes ideas son lo mismo: avanzan también, como las olas, hasta llegar á su fin; que en este caso es la perfección humana. Sólo con ella es posible el mundo de paz, de justicia y de amor en que sueña el hombre desde el mismo instante que su pensamiento alcanzó á distinguir lo justo de lo injusto, lo verdadero de lo falso.

Porque en toda alma hay un poco de luz y á su favor, nos dice la conciencia que el derecho, la libertad y la equidad son las cumbres de donde fluyen, frescas y puras, las grandes leyes, las eternas leyes de la convivencia universal.

Erigirse en dique, oponerse al torrente divino del progreso como malecón de fuerza bruta; hablar de un derecho calcado en la voluntad del fuerte; hacer de la victoria la medida caprichosa de la justicia; ser violencia para, con la punta de la espada, trazar líneas sobre la tabla moral del género humano, es tanto como intentar lo imposible, como impedir que el sol alumbré ó como pretender que las aguas retrocedan de su curso.

La nube, que es sombra, puede ocultar por algún tiempo las intensas radiaciones del astro-rey, pero, á su pesar, la luz persiste, atenuada, opaca, pero luz al fin.

Sobre los imperios centenas gravita esa nube. Se llama ofuscación. El género humano, mayor de edad, no admite tutores, curadores ni menos dómicos.

Tales funciones las encomienda á los principios, al imperativo categórico que señala el camino del deber y al libre acuerdo entre individuos y colectivos, que da por resultancia, no la imposición tiránica de una norma, sino la aceptación voluntaria de la única ley respetable, que es la que emana de la verdadera, de la genuina soberanía popular.

Crear lo contrario, encumbrar la vanidad hasta una petulancia megalómana que piensa en regir los destinos del mundo en mérito de una pretendida predestinación de pueblo escogido y retroceder, quizá avanzar, hasta lo inverosímil de la destrucción y de la barbarie guerrera, es equivocarse lastimosamente y estampar en la historia, junto al borrón del error, la mancha roja y abominable de la sangre, germen de odios, virus de discordias y sombra siniestra bajo la cual no pudieron brillar jamás sino las teas mal olientes de las bajas pasiones, cuando precisamente el mundo, ansioso de luz, sueña en la antorcha fulgurante que alumbró todos los derechos, todas las libertades y todas las grandezas que viven latentes en el alma humana como prueba viril, como demostración incontestable de que el destino del hombre es algo más alto, algo más grandioso que la lucha fratricida de Cain y Abel, escuela terroz que relegaría al hombre á un término por bajo de la bestia.

D'Annunzio, volando sobre Viena y dejando caer sobre la capital, no la bomba homicida y destructora, sino el mensaje de salutación con los colores de la libertad, simboliza la sublime hidalguía, la grandeza augusta de un ideal que, en su ascensión ética, supo desprender del hombre las brutales impulsiones de la bestia, para no dejar sino razón, conciencia, alma, es decir, destellos de luz y calor de amores.

Con este fuego sagrado se forjan los grandes pueblos; con esta moral humana se escriben las grandes leyes, leyes que promuegan universalmente, no el sombrío resplandor de la espada, sino el destello divino de la diosa Razón, que tiene en cada frente una capilla ó un altar, un templo ó una sinagoga, un trozo ó un simple asiento.

La ola avanza. En las espaldas que reivindicaban el derecho hay siempre luz de inteligencia. No atropellan, defienden; no destruyen, construyen; no matan, dan vida, vida universal, vida armónica, vida intensa de paz, posible solamente tras del exterminio de las malas yerbas. El labrador en su campo procede por reducción, eliminando las nocivas. El cirujano, zaje, corta, hiende. Es por la salud del enfermo.

El mal no tiene derecho á la existencia, porque ésta implicaría necesariamente la muerte del bien. Así, pues, por doloroso que sea el grito de angustia de lo que fenecce, por muy sensible que resulte el exterminio del que vive en la impenitencia; si el mismo Dios no pudo perdonarla, se desprende una prueba inconcusa de que mientras sea impenitencia, es imperdonable.

El error, sombra que oculta la verdad, no tiene derecho á obstruir los vivificantes rayos del sol.

¡Adelante, héroes! En vuestras frentes radia el sol de la razón; en vuestras espadas fulgura el sol de la libertad.

Todos los hombres de buena voluntad están con vosotros, á vuestro lado. Gloria en las alturas al dios Ideal y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.

La paz se acerca, el imperio del Derecho también.

Vicente LACAMBRA SERENA.

De la guerra

Ingleses y checo-eslovacos

Las tropas británicas en Siberia han sido recibidas con el mayor entusiasmo por los checo-eslovacos en Nicole y en todos los lugares por donde han pasado en su camino al frente de Ussure.

Los checos (muchos de los cuales habían ingles por haber residido en los Estados Unidos) fraternizan cordialmente con los soldados ingleses y están verdaderamente encantados ante la idea de pelar unidos contra el común enemigo.

Francia y Marruecos

El sultán de Marruecos ha hecho expresar al Comisario presidente general, la profunda satisfacción que había recibido al saber la noticia de las victorias obtenidas por Francia y sus aliados sobre el común enemigo y le rogó transmitiese al Gobierno de la República francesa sus más entusiastas felicitaciones.

El reclutamiento americano

Se ha discutido en el Senado yanqui el proyecto relativo á aumentar de 18 á 45 años inclusiva la edad de los contingentes militares. Varios oradores han hablado en favor de dicho proyecto con el fin de enviar á Europa una fuerza irresistible para apreturar el fin de la guerra.

Mr. Reed dijo: «Ahora que los Estados Unidos están en que ra es preciso que combatan hasta el fin.»

Mr. Borah preconizó la convocatoria inmediata del Congreso para votar dicha disposición.

Las construcciones navales americanas

El «Shipping Board» de Washington, anuncia que se han firmado contratos para un nuevo lote de 18 «cargos» de madera, de los cuales 14 serán de 3.507 toneladas y cuatro de 4.500.

En New Atlántic se acaba de botar el octavo buque de una serie de 7.500 toneladas.

Otro astillero ha botado el segundo barco de 9.600 toneladas de una serie de 30.

La situación en Rusia

Radiogramas recibidos de Rusia anuncian que en Rostoff de Don asciende á 30.000 el número de los hombres sin trabajo; en Taganrof se ha suspendido el trabajo en todas las grandes fábricas, quedando en huelga forzosa como consecuencia unos 20.000 hombres. En todos los territorios meridionales de la Unión Oriental existen unas 400.000 personas sin trabajo.

Comunican de Kief que aún continúa la lucha entre los Consejos de las autoridades de Ucrania, y que las villas y los centros se organizan rápidamente para empezar en breve la lucha.

Los castigos impuestos por los alemanes han provocado varias revueltas, que se hacen crónicas en aquellos lugares en donde se producen una sola vez.

En los dos distritos del Norte de la provincia de Potva continúan las luchas de una manera violenta y recientemente un destacamento de 15.000 hombres con buena artillería ocupa el territorio de uno de estos distritos restableciendo la autoridad de los concejos en la capital.

En Ucrania rápidamente la lucha aumenta en favor de la autoridad de los concejos.—Z.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Los mejores tratamientos para ellas son los que aplica, á precios módicos, el oculista americano D. Gabriel Belgodere, con títulos francos y español, en la calle Barcas, 2, en Valencia. Antes de la guerra, el de más fama en París.

Leed "EL FIGARO"

Gran diario gráfico de información, cuyo primer número llegará hoy á Valencia.

LA LIGA DE LAS NACIONES

Oscar S. Strans

El nombre de Oscar S. Strans, como uno de los comerciantes multimillonarios de Nueva York es bien conocido. Además, Strans ha prestado á la nación servicios eminentes. Nacido en Alemania, emigró á los Estados Unidos en la infancia, y estudió y se graduó en la Universidad de Columbia. Fue ministro americano en Turquía desde 1887 hasta 1889, y luego desde 1898 hasta 1901. En 1902 perteneció al tribunal permanente de arbitraje de La Haya, y de 1906 á 1909 fué secretario de Comercio y de Trabajo en el Gabinete del presidente Roosevelt. Desde 1909 á 1910 volvió de embajador á Turquía. Fue más tarde presidente de la comisión de Servicios públicos en Nueva York, y hace poco aceptó un alto puesto en la Administración Federal de Subsistencias. M. Strans, es de raza hebrea, y millones de judíos en los Estados Unidos le prestan siempre la mayor atención. Sus ideas sobre la Liga de Naciones representan el pensamiento de los hombres de negocios en los Estados Unidos.

Dice así Mr. Strans: «Alemania comenzó esta guerra de conquista, de dominación, de poder universal para ella sola, que es la negación de la justicia á todas las naciones. Mientras fines semejantes sean mantenidos y no reprobados de palabra y de hecho, la fuerza y la energía en su límite extremo debe organizarse en contra de Alemania, y aplastar para siempre ese poder destinado á sumir en la miseria, el dolor y la muerte á los demás pueblos.

Hasta tanto la nación que por su egoísmo y la justicia de sus propósitos, ha echado al mundo en esta conflagración, no sea vencida, no puede haber bases sobre las que podamos reconstruir ninguna obra, pero podemos perfeccionar los proyectos que comprendan nuestros ideales, á fin de que todos los hombres sepan lo que presagia nuestra victoria. Esos ideales que el triunfo de los aliados llevarán á la práctica para bien de la humanidad, surgen de las sangrientas trincheras. La unidad y la comunidad de sacrificios que nos hemos impuesto los aliados borran las pequeñas diferencias y los antagonismos nacionales y establecen los cimientos de un nuevo mundo con más elevadas ideas y mejores relaciones en lo moral. Nuestros hijos, luchando en las batallas junto á los hijos de nuestros aliados, contra un enemigo común, han puesto, efectivamente, los cimientos sobre los que el deber de nuestros estadistas es edificar una sociedad ó liga de naciones libres, y asegurar de este modo la tranquilidad del porvenir, destruyendo la fuerza que puede separar los pueblos, obligarlos á hacerse daño mutuamente y agruparlos de modo caprichoso para ayudar sus alianzas bélicas ó sus guerras particulares.

Realizar esa gran obra, es digna del sacrificio que representa, y la mayor de las victorias que recuerdan los hombres.

El vizconde de Brice dice: «La guerra nos ha empujado al abismo; pues fabriquemos desde el abismo. La verdadera causa de esta guerra y de todas las guerras, es que el desarrollo nacional se ha hecho principalmente sobre la idea de que los hombres debemos devoción sin límites á nuestra patria, pero nada á ningún otro país. En otras palabras, el intenso espíritu nacional—cuyo mejor ejemplo es la Kultur militarista alemana—ha paralizado las leyes morales, y es necesario que semejante forma de nacionalismo se reemplace por otra superior, en la cual se reconozca, por encima de la lealtad que cada uno debe á su patria, las obligaciones que todos los pueblos tienen á la humanidad. Por estos ideales luchan los aliados y sobre estos ideales únicamente se asegurará el porvenir. La Gran Bretaña y los Estados Unidos, no entrarán en la guerra con otros propósitos. Los Estados Unidos y todos los aliados, no con palabras, sino con hechos, se han comprometido á derrotar el imperialismo germánico y, más todavía, á crear un mundo nuevo con tales condiciones, que el imperialismo, y cuanto éste represente, no pueda subsistir, y todos los pueblos gocen de las mismas facilidades para su desarrollo y progreso, sin la amenaza de ser conquistados ó dominados.

La Liga para imponer la paz, que cuenta con el apoyo de tantos publicistas, de tantos estadistas y publicistas de las naciones aliadas, y hasta de algunos pertenecientes á los países enemigos, y que han tenido el valor de publicar, aunque en parte, sus opiniones, se ha dicho que no es una Liga para imponer la paz, sino para imponer el arbitraje y la conciliación antes de declarar la guerra. Esta opinión es justa; pero la limitación se debe á un deseo de los organizadores de la Liga de hacer práctico y comparativamente fácil para las naciones llegar á un acuerdo sobre el programa mínimo, dejando para el futuro declarar todas las guerras ilegítimas, excepto las que se hicieran por el bien de todos y ninguna guerra de conquista puede hacerse por el bien de nadie.

La juventud de las naciones aliadas, ha cimentado ya con su sangre la Liga de las Naciones. ¿Que esperamos para formular lo que esa juventud ha sancionado y santificado con su heroico sacrificio? ¿Por qué no asegurar desde ahora la continuación de la Liga? Hacerlo «ahora», durante la guerra, será una garantía para nosotros mismos y para el mundo de que no buscamos una victoria de conquista, sino una victoria en que los pueblos de la tierra se sientan iguales, protegidos, con justicia por todos, á través y para todos. Oscar S. Strans.»

Manuel ORTEGA.

Mitín en el Casino de Unión Republicana de Campanar

El domingo, á las cinco y media de la tarde, se celebrará en el expresado centro un mitín de propaganda republicana. Hablarán Llopió-Piquer, Carlos Espiá, Antonio Vélaz, don Pedro Vargas y Marco Miranda.

AGCIÓN REPUBLICANA

JUVENTUD UNION REPUBLICANA

Se pone en conocimiento de los socios que desde hoy, pueden visitar cuando gusten los salones, tanto de recreo como de café de la Juventud, donde serán atendidos y servidos esmeradamente, pues el nuevo conserje (que ya lo fué antes) se halla animado de los mejores deseos para que el servicio no desmerezca en nada, comparado con los mejores. Así es que rogamos á los socios frecuenten su domicilio social, pues saldrán satisfechos del trato del nuevo conserje y al mismo tiempo darán vida con su asistencia al mismo y á la Juventud.—La directiva.

Más vale tarde...

Hace dos noches y después de haber trabajado durante muchas horas en el hiló telegráfico de Burdeos, me suplicó mi colega de alenc de los Pirineos, no le llamase hasta la madrugada. «Eran las dos, estaba rendida y tenía que atender á otros aparatos.» Aquel funcionario era una señorita. En aquella, como en todas las capitales de Francia, el servicio lo prestan las auxiliares. Los hombres están en las líneas de fuego. La que transmitía me refirió cómo su padre y dos hermanos habían muerto en defensa de su patria y ella, tan admirable, tan heroica y tan sublime como aquellos queridos seres, debía sus energías y su vida a ignorada sala de aparatos. ¡Qué bello ejemplo para las señoritas españolas!

Con la nueva ley de funcionarios civiles se concede el ingreso de las mujeres en distintos Cuerpos del Estado: desde luego que los gobernantes no se habrán inspirado para dictar tal disposición en favorecer á esta tan numerosa parte de la sociedad; más bien me inclino á creer lo hizo buscando el ahorro de unos miles de pesetas, que vengán indirectamente á resarcirle de los aumentos concedidos al personal existente, creando el personal barato; más sea como quiera, ello es que por una ú otra razón, la mujer podrá ingresar en Correos, Hacienda, etc., etc., y aun hacer oposiciones para desempeñar cargos más elevados que los de auxiliar; siempre, claro está, teniendo en cuenta los trabajos á que se deben dedicar, dadas sus condiciones.

El Cuerpo de Telégrafos es el único que hoy cuenta en su seno 1043 que prestan servicio en centros y estaciones limitadas. Un buen servicio por cierto, digase lo que se quiera en contrario y en desprestigio de estos auxiliares. Fue este Cuerpo el que informó al ministro que podían y debían ingresar. Otros cuerpos á quienes se les pidió el mismo informe protestaron airados contra tal pretensión, y si en el de Telégrafos en el que se requieren ciertos conocimientos españoles y una práctica eficaz y perfecta llenan su cometido, mucho más lo han de llenar y cumplir en los demás, en que tales cuidados y tales prácticas no son tan decisivos, pues una señorita encargada de una estación limitada, á más de los manejos del aparato telegráfico y telefónico, pilas y pruebas, tiene cuentas distintas que efectuar y todo lo burocrático que despachar, sin tener en el momento á nadie á quien consultar una duda.

Hoy son muchas las mecanógrafas, bastantes las cajeras y buen número las dependientas. Edúquese la mujer española igual que sus hermanas de otras naciones; rompan los moldes ridículos y arcaicos y libres de prejuicios; póngase en condiciones de ser más útiles á su patria, pudiendo substituir al hombre, caso necesario y no sean esclavas de la aguja, trabajo tan miserablemente remunerado y en el cual no obtienen ni garantías ni estabilidad. Demuestren que quieren y que saben que el personal masculino tendrá para ellas los respetos y los afectos necesarios que Telégrafos tuvo, poniendo sus miras en la más generosa y humana misión de completar y solidificar aptitudes en los distintos organismos.

Vengan aires de vida, de progreso, aires sanos que saturen nuestros pechos de regeneración y de libertad y acojamos amorosamente á la que, siendo madre de nuestros hijos, puede ser factor eficaz para la salvación de nuestra pobre España.

Enrique Peyró

Gremio de horneros

Se convoca á todos los industriales panaderos á junta general que se celebrará hoy, á las seis de la tarde, en su domicilio, Campaneros, 20, para tratar asuntos de interés con carácter urgente.—El secretario.

CUESTIONES OBRERAS

OBROEROS EN MUEBLES CURVADOS.—Se convoca á todos los compañeros del taller del señor Lassala para hoy, á las ocho de la misma para tratar un asunto urgente.—El secretario, Carmelo Baeza. ELABORACION DEL PAN.—Se convoca para la junta general que celebrará esta entidad hoy, á las diez de la mañana; para dación de cuentas, dar conocimiento del trabajo diario y tratar sobre la única clase de pan.—El secretario Manuel Salvador. TORNEROS EN HIERRO.—Celebrará junta general extraordinaria en el local social hoy, á las ocho de la noche, para tratar asuntos de interés para la sociedad. Se recomienda la más puntual asistencia.—El secretario, Ernesto Semper.

UNION DE ASERRADORES AFILADORES Y CARPINTEROS MECANICOS.—Se ruega á todas las directivas del ramo de elaborar madera que acudan á una reunión que tendrá lugar en la Casa del Pueblo hoy, á las ocho de la noche, para ultimar con urgencia la Federación, pues las actuales circunstancias así lo exigen. Se recomienda asistir, porque en la misma quedará aprobado el reglamento.—Por el Comité, E. Molina.

SINDICATO OBRERO DE JOYERIA.—Para tratar un asunto de gran trascendencia para el oficio, se convoca á la junta general extraordinaria que hoy, á las seis y media de la tarde se celebrará en nuestro Sindicato. CANTEROS, MARMOLISTAS Y SIMILARES.—Se convoca á junta general ordinaria para hoy, con el fin de tratar varios asuntos de interés general para el oficio, entre ellos continuar debiendo la proposición presentada en la pasada sesión.

A TODOS LOS OBREROS TALLISTAS.

Se os convoca á junta general para hoy, á las seis de la tarde, para tratar de un próximo conflicto que se acerca en nuestro oficio.

Juventud Artística

EXPOSICIÓN DE ARTE VALENCIANO EN BARCELONA

Concurso de carteles

La comisión organizadora de la Exposición de Arte Valenciano en Barcelona abre un concurso de carteles entre los artistas de la región valenciana, cuyas bases son las siguientes:

1.º Los bocetos deberán estar ejecutados á cinco tintas planas como máximo y las dimensiones serán de 1,20 por 0,80 m. Valenciano.—Palau, de Belles Arts.—Barcelona.—Noviembre 1918.

2.º La inscripción será: «Exposició d'art 3.º Los bocetos deberán presentarse firmados por sus autores, en el local de la Asociación de la Juventud Artística Valenciana, Salvá, 8, bajo, de siete á nueve noche.

4.º El Jurado encargado de elegir el boceto estará formado por tres artistas nombrados uno por el Comité organizador y dos por los artistas concursantes.

NOTICIAS

En el tren correo de anoche salió para Madrid, designado para formar parte de la redacción del nuevo diario «El Figaro», el publicista valenciano Rafael Trullenque.

Ayuntamiento: Celebrará sesión ordinaria hoy, á las diez de la mañana. Consta el orden del día de 19 dictámenes, algunos interesantes.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 1.412,03 pesetas. Análisis y examen de substancias, 202,98. Entrada de carros, 21. Extraordinarios, 110,48. Total, 1.746,49.

Probablemente saldrá hoy, para recorrer nuestras costas, el crucero «Extremadura». Ha regresado el torpedero «Núm. 17». Procedente de Cartagena fondó ayer en nuestro puerto el torpedero «Núm. 13» y salió con rumbo á Alicante el torpedero «Número 18».

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya) —Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Deva. Médico director: Don Cipriano Alonso Díaz.

A BENEFICIO DEL PÚBLICO

Jabón marca "13"

Diez kilos, 12 pesetas.—Un kilo, 1'20 pesetas

Fábrica: Guillem de Castro, número 133 (frente á las Torres de Cuarte) Valencia

Teatro Ruzafa

HOY ESTRENO — HOY de la 4.ª jornada en tres partes de

LOS RATONES GRISES

Tras los millones

El triunfo mayor conocido

0'10 PESETAS, GENERAL.—PREFERENCIA, 0'30

CINE EL CID

HOY, GRAN ACONTECIMIENTO!

Estreno de la sensacional película extraordinaria

HAZAÑAS DEL CORONEL GERARD

Adaptación cinematográfica de la más estupenda obra del popular autor

A. CONAN DOYLE

¡Lo más asombroso! ¡La mejor película!

TEATRO SERRANO

Teléfono 3.083 — Playa Levante

UNICO TEATRO DE VERANO EN VALENCIA

Compañía cómica-dramática

- José Martí -

Gran función para hoy

A las 10'30 noche:

EXITO — EXITO

- La oveja perdida -

Butaca, 1'25 — General, 0'35

Plaza de Toros

Gran compañía de zarzuela y ópera española

A las 10' noche:

En Sevilla está el amor

Carceleras

y

La Chicharra

Preferencia numerada, UNA pta.—Silla de pista, 0'60.

Entrada general, 0'25

Todas las noches se perfuma la plaza.

Se ha recibido en esta Comandancia de Marina la copa de honor que regala Inglaterra al capitán del vapor mercante «Colón» por el salvamento de la tripulación del vapor inglés «Celia».

Regularmente dicha copa será entregada mañana con toda solemnidad, concurriendo al acto representantes de la nación británica.

En Alcoy se ha sentido un ligero temblor de tierra, causando gran alarma entre el vecindario.

El fenómeno sísmico duró tres ó cuatro segundos. La mayoría de los vecinos, alarmados, abandonaron sus domicilios.

Anoche se celebró en el Centro Instructivo Musical de Benimaclet una interesante velada literario-musical, en la que tomaron parte, la banda de la sociedad y varios oradores del pueblo y de Valencia.

Hubo mucho público, que salió satisfecho de la velada y aplaudió durante ella á poetas oradores y músicos.

Compro botellas vacías del licor Kola Cortals y de otras clases, á los precios indicados en el anuncio de la 4.ª plana de este diario.

Compro botellas vacías del licor Kola Cortals y de otras clases, á los precios indicados en el anuncio de la 4.ª plana de este diario.

Noticias teatrales

SALON CIRCO REGUES

Dos grandes éxitos constituyeron las funciones celebradas ayer en este salón, pues el numeroso público que asistió al espectáculo, tanto por la tarde como por la noche, no cesó de prodigar grandes ovaciones á los notables artistas que forman la excelente compañía cómico-valenciana que dirigen los populares actores Antonio Virosoque y Pascual Gregori.

Para esta noche, á las diez y media, se pondrán en escena las muy aplaudidas comedias «El ceradid de Dolorettes», «La solitaria del barrio», «El día de San Ramón» y «Colau el sabater».

PLAZA DE TOROS

Los artistas que accidentalmente se encuentran en Valencia, interesados en aliviar la situación por que atraviesa el popular Enrique Campos «Choro», han tenido el desinteresado rasgo de organizar la función anunciada para hoy, día 16, con el siguiente programa:

1.º «En Sevilla está el amor», por la simpática tiple Carmencita Tur, Páco Tomás, Vicente Romero, Luis Moreno y Arturo Pitarich.

2.º «Carceleras», por la celebrada tiple Carmen Alfonso, Páco Tomás, Luis Moreno y Arturo Pitarich.

3.º «La Chicharra», por la notable tiple cómica Amparito Ferrer, Asunción del Campo, Carmen Castejote, el simpático y gracioso Ignacio León, Arturo Pitarich, Julio Cervera y Vicente Romero.

Dado el fin benéfico de la función y los elementos que en ella toman parte, es de esperar un lleno.

Clinica dental

PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESORES DE D. JOSÉ REY Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó muela, hacemos en el acto el dolor más insufrible y gacesar en la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

Horas de consulta DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Entrada por la calle de Moratín

EL SOL

Diario independiente MADRID

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Trimestre: 6 pesetas. Año: 24

Suscripción combinada con la Biblioteca (véase anuncio en dicho diario). Trimestre: 8. Año: 30

Es el periódico mejor informado. Cinco ediciones diarias. Corresponsales exclusivos en todas las provincias de España. Corresponsales de guerra en París, Londres, Roma, Zurich, Berlín, Petrogrado, etc., etc.

Este gran diario informativo ha establecido en Valencia un servicio rápido de repartidores con el objeto de que sus suscriptores reciban el periódico en seguida de su llegada á Valencia.

Dirigirse para la suscripción á

D. Vicente Soler, Salón "Mundo Gráfico"

Plaza de Emilio Castelar, Valencia (frente á las obras de Correos).

AUTOMÓVILES :: CAMIONES :: MOTOCICLETAS ::

(MARCAS ACREDITADAS)

ENTREGA INMEDIATA SALVO VENTA

Table with columns: Cylindros, Asientos, H. P., Pesetas. Rows include FORD, DODGE, LIBERTY, R. E. O., PEERLESS, LOCOMOBILE, MOTOCICLETA THOR, and CAR CAR (Cocheito trasero).

Equipos completos. Piezas de recambio. GASTON, WILLIAMS & WIGMORE, S. A.

AGENTES: Romaní y Miquel.—Muelle, 15.—Gran de Valencia.

Por telégrafo y teléfono

«El Figaro»

Ha aparecido el primer número del diario gráfico «El Figaro», que ha obtenido un éxito formidable. Es un periódico que no tiene que envidiar nada á los mejores del extranjero.

La «Gaceta»

El diario oficial de la nación inserta las siguientes disposiciones: Concediendo la cruz de Carjos III á Ninoji, Arakaka, Keicisiro y Matsui.

Idem la banda de María Luisa á doña María Aizola Merry del Val.

Nombrando caballeros de la orden de Isabel la Católica á don Valentín Ruiz, don Jesús Sánchez, don Carlos Girona, don Fernando Longue y monsieur Charles Laspeire.

Una resolución dando facilidades para el cumplimiento de la ley del Timbre.

Abriendo un concurso para la provisión de la plaza de verificador de contadores de Zaragoza.

Nombrando maestra de Macastre á doña Filomena Ortega.

Reglamentando la distribución de carbones y procurando el abastecimiento de los mercados con la menor cantidad de intermediarios posible.

Complemento de las disposiciones de la Comisaría de Abastos de 2 del actual, reglamentando los pedidos y distribución de carbones minerales para usos industriales y domésticos.

Suspendiendo de empleo y sueldo al ingeniero geógrafo de segunda, don Carlos Friedrich Torres.

Ley creando los tribunales para niños. Una orden dejando en suspenso las instancias pidiendo exámenes libres y dando validez á los derechos de matrícula ya percibidos para el curso de 1918-19.

De Guerra

Inserta el diario oficial una circular disponiendo que las escuelas prácticas de Intendencia se instalen en la primera región, dirigiéndolas el intendente, quien redactará el correspondiente programa en el más breve plazo posible.

Los exámenes se verificarán en Octubre próximo.

El tema será el supuesto suministro de artículos y subsistencias á una división formada por 17.500 hombres y 5.000 caballos. La marcha durará varios días y se separarán las fuerzas unos cien kilómetros de las líneas ferroviarias.

Los jefes, oficiales, clases é individuos de tropa disfrutarán de las indemnizaciones reglamentarias.

El «Diario oficial del ministerio de la Guerra» inserta las disposiciones:

Dejando en situación de disponible en esta región al capitán del regimiento de Victoria Eugenia, don Luis Urlando.

Nombrando juez permanente de causas de la Capitanía general de Valencia, al coronel en situación de disponible don Rafael Bertoloty.

Nombrando ayudante del general de brigada señor Gil Doiz del Castejar, al comandante de infantería don Manuel García y García.

Autorizando para que fije su residencia en Valencia á los generales de brigada de la primera reserva señores Poize de León, Climent Zimmerman y Anjita Vilate.

La Nota á Alemania

«El Sol» inserta una información que un redactor suyo le remite desde Santander.

Se dice en ella que la Nota fué remitida á Alemania radiotelegráficamente, ignorándose si se ha recibido ya.

Se hace constar en esta Nota que España no acepta discusiones ni diálogos diplomáticos en materia de derecho, limitándose el Gobierno español á entregar la Nota, sin esperar contestación, dependiendo la conducta de la actitud en que se coloque Alemania, que pueda traducirse en justa reciprocidad en la incautación de los barcos alemanes anclados en nuestros puertos, y en el trato á los súbditos de aquella nación.

Cree el periodista que la presentación de la Nota dará origen á la celebración de varios Consejos de ministros.

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha dicho: «El alcalde de La Carolina pide soldados panaderos para fabricar pan, ante el temor de que se declaren en huelga los obreros.

En Jerez reina tranquilidad, habiendo regresado á Cádiz el gobernador civil.

De León comunican que en Villabino ocurrió un hundimiento en una mina, resultando muerto el obrero Antonio Méndez.

¿Un atentado?

El periódico «El Sol» publica un telegrama de su corresponsal en Santander, dando cuenta del rumor que ha circulado acerca de haberse cometido un atentado.

El subsecretario ha manifestado que se iba de conferenciar con el gobernador de Santander, quien le comunicó que ni en familia real ni el señor Maura tienen novedad ninguna.

El señor Maura no ha ido hoy á Santander.

Lo que dice Cambó

Un diario inserta declaraciones políticas del señor Cambó, siendo las más importantes las siguientes:
«Los partidos históricos han terminado su misión.
En lo sucesivo, agrupaciones políticas ocuparán el poder, para resolver los problemas que vayan presentándose.
El regionalismo catalán no es absolutamente derechista.
Hay un núcleo importante de las izquierdas.
El nacionalismo vasco sufrirá modificaciones.
Es última verdadera que en España no exista un partido socialista que realice obra creadora, en vez de manejar la piqueta de moleadora.»
Hizo otras manifestaciones el señor Cambó, de carácter internacional, que el correspondiente no transmite por discreción.
Dijo que en el Senado están representadas todas las fuerzas del país, pero son fuerzas muertas.
Hay que destruir el caciquismo, amparado por las diputaciones y comisiones provinciales.
El proyecto del señor Maura representa una buena orientación.

De Barcelona

Los ministros de Fignals celebraron un mitin, acordando persistir en la huelga.
El periódico «La Lucha», órgano de Marcelino Domingo, dice que se prepara en esta capital un acto de gran resonancia, en el cual el ex-coronel Márquez, tratará públicamente de asuntos relacionados con los militares.
El gobernador ha ordenado la clausura de la sociedad de botoneros.

Las huelgas.-El pan

Palencia.—Los obreros han amenazado con la huelga general, si en el plazo de 48 horas no se soluciona el conflicto de los maderos.
Los panaderos creen que con el pan único podrá bajarse el precio dos céntimos por kilo.

Falta petróleo

Alicante.—Por falta de petróleo huelgan los obreros de la industria de cerámica, en número de 3.000.
El alcalde ha pedido petróleo a las refinarias.

Huelga minera

Granada.—Siguen en huelga los obreros de la mina Saxoneros.

Los barcos alemanes

San Sebastián.—Dícese que se encuentra en esta un comisionado especial yanqui, para negociar la adquisición de los barcos alemanes anclados en los puertos españoles.
El tonelaje que los aliados arrebataron a Holanda, está a punto de desaparecer, y necesitan reforzarlo.
La demanda obtuvo la oposición más rotunda por parte del Gobierno español, pero sobrevinieron los últimos hundimientos, y provocaron ciertas corrientes favorables a los planes americanos.
El Consejo de ministros discutió el asunto, revelándose dos tendencias, si bien parece que quedó en minoría la partidaria de medidas radicales, una de las cuales era la incautación de los barcos alemanes.

Según el personaje que ha facilitado estas referencias al periodista, tal actitud podría hacer salir a España de su neutralidad.

De paseo

Santander.—El rey embarcó esta mañana en el balandro «Giralda», y la reina en el «Tomino», dando un paseo por la bahía.
El rey ha dispuesto que las regatas nacionales se celebren del 21 al 23 del corriente.

Pedro Calderón

Sevilla.—Sigue comentándose la desaparición del joven don Pedro Calderón, hijo del jurista y cónsul de Costa-Rica don Manuel Calderón.

El joven tiene 22 años y vivía sólo en un hotel, gozando de una pensión de 2.000 pesetas.
Su tutor le entregaba sólo tres reales diarios, debido a la mala conducta del joven.
Esto le contrarió bastante, determinándole a desaparecer de Sevilla.
Créese que se ha escondido en el campo hasta entrar en mayor edad y con ella en posesión de sus cuantiosos bienes.

Un nuevo empréstito

No obstante la reserva del Gobierno, se sabe que está a punto de votarse un empréstito de 30.000.000 con destino a la Argentina.
Parece que dicho empréstito lo cubrirá la banca catalana.
La negociación data de la época en que Ventosa ocupaba el ministerio de Hacienda.

Protestas de la prensa

Los periódicos protestan con energía de la desigualdad irritable observada en la distribución de carbones y otras materias primas, estableciendo un régimen de privilegio en favor de Cataluña, en perjuicio de otras provincias.
Con estadísticas demuestran la cantidad de carbón enviado para Cataluña.
En los puertos asturianos, durante los meses de junio y julio, asciende el carbón embarcado a 88.781 toneladas.
En igual período de tiempo se han remitido a Castilla 28.000.
Dicen que esta desigualdad puede crear malquerencias entre capitales.
También hacen resaltar la falta de peso que tiene el pan, constituyendo un robo intolerable.
Si la autoridad no lo resuelve el pueblo se encargará de hacerlo.
Considera el momento de gravedad excepcional, por haber en toda España hambre y huelgas.

Los constructores

La directiva del ramo de construcción ha visitado al subsecretario de Guerra rogándole se realicen las obras que hay pendientes de ejecución en el ministerio, como son, reforma de unos cuarteles y construcción de otros.

El subsecretario ha ofrecido trasladar el ruego al ministro.

Desgracia

En las obras del metropolitano de la calle de Augusto de Figueroa, se cayó a un pozo el obrero Francisco Orcajada, a consecuencia de un hundimiento.
Se le extrajo cadáver.

Noticias de Jerez

Reina tranquilidad.
Ha empezado a renacer la calma normalizándose la vida de la población.
Hay preparado alojamiento para una compañía del regimiento de Pavía.
Se espera la llegada de nuevas fuerzas de la guardia civil.
Hoy se produjo alguna alarma por haberse retrasado un tren de bañistas, a causa de sufrir averías.
El gobernador de Cádiz continúa en Jerez.
Hoy se han hecho cinco detenciones; tres de los detenidos son hombres y dos mujeres.

Dato

San Sebastián.—El señor Dato manifestó que el presidente del Consejo le ha comunicado que no ocurre novedad.
Recibió la visita de los embajadores de Austria y Alemania, conferenciando con éste largo rato.
También conferenció detenidamente con el embajador de España en Londres señor Merry del Val.

No se ha facilitado la Nota dirigida a Alemania, aunque se había dicho que la facilitaría en el ministerio de jornada.

Corridas de toros

MADRID

Con un calor que asfixia y un lleno rebosante se lidian seis novillas de Contreras para Valencia (que es ovacionado en el desfile), Josecito Martín y Belmonte II.
Primero.—Valencia da unas verónicas con estilo, ciñéndose, (palmas), que se repiten en los quites.
Toma el animal cuatro varas, por dos caídas.

Valencia coloca un par de banderillas inmenso. Luego, con la muleta, hace una faena notabilísima. Se tira a matar recto, y cobra media estocada, resultando trompocado y saliendo ileso.
El novillo rueda hecho una pelota. (Ovación y salida a los medios.)
Segundo.—Josejito veroniquea aceptablemente.

Tres varas, tres caídas y un caballo. Prende Martín un par de banderillas abierto, y con la muleta hace una faena cosal, por lo valiente y artística.
Deja una gran estocada, saliendo trompocado y con el calzón roto. (Ovación y vuelta al ruedo.)

Tercero.—Belmonte hace una buena brega con el capote, y después de una excelente faena de muleta, remata a la res de una gran estocada.
Cuarto.—Tres varas y dos caídas, sin consecuencias.
Los banderilleros, regulares.

Valencia, buena faena de muleta y una estocada en su sitio. (Ovación.)
Quinto.—Negro.
Josejito Martín le proporciona buenos lances. Recibe el animal cuatro varas a cambio de cuatro caídas y dos caballos para el arrastre. Belmonte hace un quite colosal con gaoneras, medias verónicas y molinetes.

Josejito Martín se encuentra al bicho que achuca por el lado izquierdo.
Muleta breve para dejar media tendida, una atravesada y descabella.
Sexto.—Negro, bien colocado. Belmonte da verónicas marca de la casa y medias verónicas bonitas. (Ovación.)

Cuatro varas, tres caídas y dos caballos. Belmonte hace quites superiores. (Ovación.)
Después hace retirar a la gente realizando una faena estupenda dando pases por alto, bajo, de pecho y molinetes.
Deja refrescar al bicho y después de nuevos pases deja media atravesada; otra media delantera y descabella al sexto golpe.
Sale en hombros de la plaza.

SAN SEBASTIAN

Gaona, Joselito, Fortuna y Camará

Al verificarse el paseo de las cuadrillas se escuchan aplausos.
Hay un lleno.
Primero.—Alte'nan Gaona y Camará; el toro es grande y bravo.
Acepta cuatro puyas, por dos caídas. Bien en quites los maestros.
Gaona prende tres pares de banderillas muy buenos.

La faena de muleta la comienza con un pase de cabeza a rabo; sigue con otros ayudados, de molinete, de pecho y naturales. La faena resulta valentísima.
La termina con media entera, descabellando a la primera. (Grandes aplausos.)
Segundo.—Alte'nan Joselito y Fortuna. El toro es de Santa Coloma y pequeño y fecho.
Joselito propina dos verónicas a la res y ésta sale suelta, recogiendo la nuevamente el espada con seis verónicas excelentes. (Ovación.)
Cuatro varas y dos caídas, sin consecuencias.

Los maestros bien en quites.
Joselito prende un par cambiado y otro Fortuna.
Joselito realiza una faena de muleta enorme; deja media estocada en todo lo alto, más pases valientes y una estocada hasta el puño. (Ovación.)
Tercero.—Fortuna realiza unos cuantos pases que son aplaudidos por lo ceñidos y valientes.
Cuatro varas, cuatro caídas, y Magrillas coloca un buen par de banderillas.
Fortuna está muy valiente; sufre varias tarascadas, pero no pierde la cara del animal.

Entrando bien, deja una estocada colosal en todo lo alto. (Ovación y vuelta al ruedo.)
Cuarto.—Negro, bregao. Camará veroniquea lucido. (Palmas.)
Después se adorna en quites.

Recibe el bicho cinco varas a cambio de cuatro caídas y ungingn caballo.
Camará quebra un par colosal aguantando una enormidad. (Gran ovación.)
Después hace una faena con la izquierda por naturales, que son coreados.
Sigue con ayudados ceñido y deja una estocada colosal. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)
Quinto.—Mayor que los anteriores. Gaona lancea con aplauso.
Cinco varas, tres caídas y ningún caballo. Gaona toma los palos cuarteando un gran par, luego otro y termina con otro desde el estribo. (Palmas.)
La faena que realiza es valiente para dejar un buen pinchazo y descabella. (Palmas.)
Sexto.—Cornalón.
Josejito lancea eficazmente.
Cinco varas, tres caídas y dos caballos difuntos.
Regularmente pareado pasa a manos de José que hace una faena valiente sujetando al prófugo con el cuerpo, haciéndose con él. (Ovación.)
Deja media tendida.
Después entra de nuevo y acaba con el animal de una entera. (Aplausos.)
Séptimo.—Flacucho.
Cuatro varas, tres caídas y tres caballos. En quites bien los matadores.
Magrillas y Pelucho, palitroquean bien. Fortuna muletea inteligente ayudado de los peones.
En una arrancada del bicho es volteado, resultando ileso.
Acaba de un pinchazo, media buena y un descabello. (Palmas.)
Octavo.—De Salas, Negro. Mayor que los anteriores. Camará lo lancea ceñido.
Tardeando toma cuatro varas por una caída. Camará torea por altos y naturales cerca y bien, terminando de una gran estocada. (Ovación.)

OIJON

Vázquez, Algabeño y Nacional

Lidíanse toros de Alipio Pérez Taberno. La entrada buena.
Primero.—Vázquez le proporciona buenas verónicas.
Los palitroqueros cumplen.
Pasa el bicho a manos de Vázquez que hace una faena de muleta tranquila y valiente.
Deja un pinchazo y repite con media que hace doblar a la res de don Alipio.
Segundo.—Algabeño lancea ceñido. Después hace un quite peligroso.
Luego lo muletea bien ejecutando una faena inteligente, finiquitando a la res de media que se aplaude.
Tercero.—Nacional lo recibe con magníficas verónicas y remata con un farol.
Luego coloca un buen par de banderillas. Con la muleta hace una faena breve para un pinchazo y una estocada entera.
Cuarto.—Difícilísimo de torear. Vázquez consigue dominar al bicho y lo despacha de una entera, Descabella y oye palmas.

Quinto.—Algabeño hace una faena breve y acaba de una bien señalada.
Sexto.—Nacional realiza una faena de ayo. En una arrancada que sufre es atropellado y derribado, resultando ileso.
Deja media estocada y descabella al primer golpe.

BARCELONA

Plaza Monumental

Lidíanse novillos de Galarzo para Carnicerito, Domingín y Marquina.
Primero.—Carnicerito da buenas verónicas. Con la muleta hace una gran faena que es coreada por el público.
Acaba de un pinchazo y una estocada superior. (Ovación y oreja.)
Segundo.—Domingín lancea sin entusiasmar.
Después muletea huido para dejar una estocada baja, con vomito.
Tercero.—Es fogueado por su mansedumbre. Marquina muletea con brevedad y acaba de una estocada trasera.
Cuarto.—Carnicerito veroniquea, ciñéndose. Después de pocos telonazos acaba de una estocada desprendida.
Quinto.—Domingín le proporciona buenas verónicas.
Realiza después una faena breve y adornada, deshaciéndose de su enemigo de una estocada corta. (Palmas.)
Sexto.—Es devuelto al corral por su insignificante presencia.
Sexto bis.—También flacucho. Marquina hace una faena larga é ignorante para media estocada trasera.

Plaza Vieja.
Lidíanse novillos de Paz, para España y Pedrucho.
Primero.—España hace una faena vulgar para un metisaca y media atravesada y caída. (Pitos.)
Segundo.—Pedrucho trastea valiente; dejando un pinchazo y una estocada. (Palmas.)
Tercero.—España muletea valiente y adornada.
Deja un pinchazo, media buena y descabella.
Cuarto.—Pedrucho después de buenos lances hace una faena vistosa para media estocada superior. (Ovación y oreja.)
Quinto.—España al dar el primer pase es enganchado y volteado sin consecuencias. Sigue pasando embrollado y deja un bajonazo, varios pinchazos, media tendida de la que sale nuevamente volteado é ileso; otro pinchazo (un aviso) y media trasera. (Pitos.)
Sexto.—Pedrucho muletea breve para acabar con el bicho y la corrida de un pinchazo y media delantera.

ORIHUELA

Los toros de Flores, mansos.
Varellito, bien toreando y matando. Calvache, bien.
Herrerín, superior, cortando una oreja.
Relampaguito bien, siendo aplaudido.
Anglete, ovacionado. Cortó una oreja.

ALMENDRALEJO

En las plazas de la Maestranza y Monumental hubo bufonadas.
Debutaron seis diestros que ninguno gustó.

SEVILLA

En las plazas de la Maestranza y Monumental hubo bufonadas.
Debutaron seis diestros que ninguno gustó.

La Guerra Europea

En el frente francés prosigue la contraofensiva.—Guillermo y Carlos, preparan otra maniobra pacifista.—Detalles complementarios de los éxitos aliados

Comunicado oficial francés

Paris.—La actividad durante la noche ha sido muy intensa entre el Avre y el Oise.
El enemigo intentó un golpe de mano en la Champagne sector de Marquise, que fue rechazado.

Comunicado oficial italiano

Roma.—En la región de Tonalé continúa la actividad combatiendo bastante viva hasta ayer por la mañana.
Durante el día en el sector de Lagánina, nuestras patrullas exploradoras rechazaron los destacamentos enemigos del Piave.
Un destacamento de bersaglieri que había cruzado la orilla occidental del río sorprendió la guarnición de un islote que ocupaba el enemigo, al Sudoeste de Grave di Papadopoli que ocupó después ahuyentando a la guarnición y rechazando los refuerzos que acudieron a contraatacar, capturando prisioneros y una ametralladora.

Nuestros aeroplanos y los aliados, durante el día y nuestros aviones durante la noche bombardearon los objetivos militares.
En las líneas de comunicación enemigas derribamos un aeroplano y un globo cautivo.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Durante la noche se desarrollaron varias luchas locales en las cuales llevamos la mejor parte.
Al Este de Rovincourt avanzamos ligeramente.
Una de las patrullas penetró en las filas del Norte de Albert, capturando bastante material.

Durante la noche última nuestras fuerzas han demostrado gran actividad, manteniendo constantemente el contacto.
Avanzamos apisonando grandes contingentes y apoderándonos de muchas ametralladoras.

Prisioneros alemanes

Paris.—El número de prisioneros hechos desde la mañana del día 8 hasta ahora asciende a 21.844; durante el último período fueron 8.500 los prisioneros, lo que forman un total de 30.344 enemigos.

El general Otami

Tokio.—El general Otami, con su Estado Mayor, ha salido el día 10 para Wladivostok entre entusiasmas aclamaciones.

Contra la propaganda germanofíla.

Habana.—Las Cámaras cubanas acaban de votar una ley contra la propaganda germanofíla, señalándose sanciones severísimas.

Los raids aéreos británicos en Julio.

Londres.—Durante el mes de Julio se han realizado cien raids por las fuerzas británicas aéreas.
Se lanzaron 81 toneladas de bombas.

Exitos ingleses en Arabia y Palestina.

Londres.—Las fuerzas británicas que operan en Arabia y Palestina han realizado eficaces operaciones contra los turcos, causándoles cerca de 600 bajas.
El Cuerpo imperial que opera con fuerzas árabes y que va sobre camellos, ha tomado la estación de Mundanara, matando 35 hombres y capturando 121.

Posible maniobra pacifista

Berna.—Parece que la opinión alemana espera de las conferencias que se celebran en el gran cuartel alemán, importantes resultados de orden político y militar, siendo posible que la entrevista de los emperadores de Alemania y Austria marque un punto de partida de una nueva maniobra pacifista de las potencias centrales.
Noticias de Viena dicen que las conferencias han comenzado en el gran cuartel general alemán, después de la llegada del emperador Carlos y que durarán probablemente tres días.
Después de los asuntos militares se examinarán todos los incidentes políticos que se han producido en los países de la Entente.

Nueva ofensiva austriaca

Roma.—Los periódicos dicen que deben acogerse con toda clase de reservas al envío de tropas austriacas al frente francés, ya que el alto mando austriaco tan sólo podrá distraer algunas divisiones del frente italiano, donde según informaciones, no puede prolongarse mucho la calma, porque Austria desea tomar nuevamente la ofensiva contra los italianos.

Comunicado oficial inglés

Londres (oficial Palestina).—Durante la noche del 12 de Agosto efectuamos una serie de incursiones con éxito, en varios puntos del frente y en una extensión de 16 kilómetros por ambos lados del camino de Jerusalén, matando más de 200 enemigos y cogiendo prisioneros a 17 oficiales turcos, 230 soldados y ocho ametralladoras.
Las fuerzas aéreas británicas y austriacas efectuaron una extensa incursión contra un campamento y varios establecimientos militares enemigos, observando blancos muy ciertos.

Londres (oficial Oriente Africa).—El enemigo, después de varios encuentros secundarios muy reñidos y sostenidos por pequeños destacamentos de tropas inglesas, se retiró a 64 kilómetros al Norte y 96 al Nordeste de la costa de Mozambique, abandonando un gran hospital con trescientos enfermos y heridos incluso algunos soldados ingleses.

El desastre de una retirada voluntaria.—Los tanques.

Carnarvon.—Para apoyar la afirmación de que la retirada alemana es el resultado de un plan desarrollado exacta y deliberadamente, la estación radiotelegráfica de Nauen da una relación sorprendente, alegando ser de procedencia sueca, diciendo que ya no cabe duda alguna que lo que estamos presenciando es una retirada estratégica, efectuada voluntariamente y en el modo en que los alemanes mismos se proponían.
De que no se trata de una retirada involuntaria pretenden probarlo con el hecho de no haber los aliados hecho prisioneros ni haber cogido cañones.

Todo el mundo sabe que los cálculos más moderados estiman en 30 a 40.000 el número de prisioneros y por lo menos en unos 450 cañones durante los primeros días lo que los alemanes han perdido en el transcurso de su retirada estratégica.

Mientras la radiotelegrafía germana continúa esparciendo estas ficciones tan insinceras los periodistas y críticos militares alemanes continúan omitiendo todo triste comentario sobre la situación militar dirigiendo desesperadas llamadas a sus paisanos de no desesperar a pesar de la poca fortuna que han tenido.
La «Gaceta Popular de Colonia» viene a decir:

«Sería infantil negar que hemos sufrido un revés. Ayer fué en Colonia el día de los derrotistas. Con la ansiedad pintada en el rostro se saludaban, cambiando impresiones y discutiendo las negras perspectivas.»

El periódico no encuentra otro consuelo que las prescripciones de costumbre que ahora se han puesto en boga. Deben tener confianza en Hindenburg y en Ludendorff y pensar que suceda lo que suceda estas eminentes personalidades conseguirán convertir el desastre en un triunfo. Los críticos militares se expresan todos en un sentido modesto. Von Ardenne, en el «Tageblatt», dice que el éxito inglés fué debido en parte a una sorpresa bien planeada y en parte a los tanques, pero que no puede comprender cómo el Alto Mando alemán admite la sorpresa al decir que estaba enterado de los ataques que se preparaban.

En cuanto a los ataques de los tanques, hay en ello algo de desconcertante y diabólico. Refiriéndose a la impresión hecha sobre las tropas alemanas, añade:

«Antes que los soldados puedan recobrar su equilibrio mental, el fuego arrollador seguido de densas masas enemigas atacando en olas, ha pasado ya sobre ellos. Consecuencia de ello fué la pérdida de un número de prisioneros relativamente elevado y de cañones.»

Es interesante recordar que antes de la ofensiva de Julio todo el mundo supo por la Prensa alemana que los tanques tenían que ser tomados como cosa ridícula, y que serían puestos fuera de acción por la artillería alemana tan pronto como apareciesen sobre el campo de batalla.

Otro crítico militar, el capitán von Saltzman, achaca todo a descuidos ó faltas por los alemanes mismos.

El rey Jorge en el frente

Paris.—El enviado de Havas en el frente británico telegrafía que el rey Jorge ha marchado hoy del sector inglés, en donde se hallaba desde algunos días antes de empezar la victoriosa ofensiva de sus tropas.
El rey vivió constantemente entre las tropas, recorriendo el campo de batalla.
Visitó Amiens y Ville-en-Tardenois siendo saludado en todas partes con entusiasmas aclamaciones de los soldados.

El rey se entrevistó con todos los jefes de los cuerpos de ejército, entregando algunas condecoraciones. Los generales Byng y Pihme fueron condecorados con la gran cruz del Baño.

El rey visitó luego a las tropas norteamericanas y a las francesas en el sector vecino al frente de ataque, felicitándolas calorosamente y condecorando al general Debency.
Durante su estancia en el frente el monarca se entrevistó con el rey y la reina de Bélgica, M. Poincaré, el mariscal Foch y los generales Petain y Pershing.

La población civil francesa acogió al rey Jorge con gran simpatía.
El monarca recibió también a los corresponsales de guerra en el frente británico especialmente al de la agencia Havas, manifestándole los beneficios obtenidos por la Entente en la dirección de la guerra. El rey Jorge terminó sus manifestaciones con las siguientes palabras: «Ahora somos realmente hermanos.»

Las tropas canadienses

Londres.—Un corresponsal ha recibido de jefe de las fuerzas militares del Canadá la siguiente declaración oficial respecto a las operaciones de la brigada de ametralladoras y caballería canadienses:
«La caballería se lanzó tan rápidamente al ataque que capturó su Estado Mayor de brigada, completo, obteniendo así informes precisos sobre la disposición de las tropas y haciendo numerosos prisioneros.
No disponiendo de bastantes hombres para

evacuar dichos prisioneros, un oficial ordenó a éstos que fuesen solos, sin armas, delante de la infantería que avanzaba. Los prisioneros obedecieron y desfilaron a lo largo del camino de Amiens y Roye con los brazos levantados, formando un cortejo extraordinario.»

Entre Metzere y Beancourt un prisionero que había quedado aislado dijo a un capitán de caballería que se apoderase de una aldea cercana, en donde se hallaba establecido un cuartel general. Una brigada y un escuadrón se adelantaron y acometieron furiosamente la aldea, introduciendo en las fijas enemigas el pánico y arrojando bombas en los abrigos. Un general de brigada y un ayudante fueron sorprendidos y se entregaron.

Tres soldados de caballería que habían quedado aislados y subían a una colina para ver de unirse a su escuadrón, encontraron 50 alemanes armados con ametralladoras. Uno de los jinetes volvió atrás para avisar a su escuadrón y los dos restantes tomaron sucesivas posiciones, haciendo creer al enemigo que se hallaba en presencia de numerosos atacantes. Un solo jinete derribó veinte alemanes. En el momento crítico, cuando el enemigo se lanzaba contra los dos jinetes, éstos atacaron al galope, matando a todos los alemanes.

Los automóviles blindados y los carros de asalto realizaron también un excelente trabajo.
Los soldados franceses cuando se encuentran con los soldados del Canadá exclaman: «Estos son los hijos predilectos de Foch!»

Los alemanes han tenido 360.000 bajas y han perdido 1.200 cañones.

Paris.—Un corresponsal en el frente británico telegrafía que durante el período de 12 al 13 del corriente más de treinta divisiones alemanas fueron empleadas en el frente de batalla.

Las pérdidas totales sufridas, por los alemanes, en el frente occidental desde la contraofensiva de Foch, empezada el 18 de Julio, se evalúan en unos 360.000 hombres.
El número de cañones perdidos por los alemanes desde dicha fecha puede calcularse en 1.200.

El material cogido al enemigo es incalculable.

Fugitivos alemanes

La Haya.—Llegan continuamente de las ciudades alemanas del Sur muchos fugitivos que escapan de los raids aéreos británicos.

Grave situación de Montevideo

Londres.—Cablegrafían de Montevideo que los germanes se ven obligados a dar cargas contra los huelguistas.
Se ha decretado el estado de sitio para asegurar la libertad de trabajo.
Todos los servicios se han paralizado.
Hay multitud de personas muertas y no se publican los periódicos.

Comunicado oficial yanqui

Paris.—En Lorena una de nuestras patrullas efectuó con éxito un raid en las líneas enemigas, cogiendo prisioneros.
En los Vosgos ha sido rechazado un raid enemigo.
Aparte de la considerable actividad de la artillería a lo largo del Vesle, nada que señalar.

Los británicos con los checo-eslavos.

Londres.—Las tropas británicas han operado ya en unión con las checo-eslavas en el frente de Ussar.
La acogida hecha a los británicos en Nibokok y todas las localidades intermedias ha sido entusiástica.

Comunicado oficial francés

Paris (oficial Oriente).—Se ha registrado una actividad media de artillería en el Struma y el Vardar, siendo más violenta en el arco del Czerna, al Norte de Monastir y Albania.
El enemigo, después de una intensa preparación de artillería que duró varias horas, atacó nuestras posiciones en la región de Oro y Porecani, siendo completamente rechazado por nuestro fuego de contención y contraataques de nuestra infantería.
Nuestra aviación ha bombardeado los vivagueros de la artillería al Nordeste de Monastir, infligiendo al enemigo importantes pérdidas.
La aviación británica bombardeó también con éxito los vivagueros situados al Noroeste de Guerzely.

Paris (oficial).—Durante el día una operación de detalle ha permitido a los franceses realizar un pequeño avance en los bosques entre el Matz y el Oise.
Se han apoderado al Noroeste de Ribecourt de la granja del Atiche y de la de Monolithe, defendidas energicamente por los alemanes.
Han hecho prisioneros.
No hay ningún otro acontecimiento de importancia en el frente.

DE ESPAÑA

La huelga de Palencia

Palencia.—Continúa la huelga de las obreras de la fábrica de mantas.
El Comité de la Casa del Pueblo irá acordando la huelga general de todos los oficios para el día 31, si antes no se resuelve la huelga actual en las fábricas de mantas.

El hambre

Pamplona.—Aumenta la indignación por la elevación del precio en el pan.
Los elementos populares hablan de adoptar energías medidas para evitar que la comida de los acaparadores produzca hambre.

Enfermo grave

El ministro del Tribunal de Cuentas, don Vicente Pérez, se sintió enfermo estando en el Casino.
Se le trasladó al hospital en grave estado.
A. SERRANO.

Sigue la información en cuarta plana

GOBIERNO CIVIL

EL PAN UNICO. El Gobernador, hablando ayer con los periodistas sobre la fabricación del pan único, dijo que siendo una medida general, no hay otro remedio más que acatarla, añadiendo que en Barcelona ya se elabora pan de esa clase, y que el día 20, forzosamente, habrá de ponerse a la venta el nuevo pan.

SUCESOS

ROBOS. La guardia civil de Moncada ha detenido a Honorato Gumbau Anselmo, autor del hurto de 50 arrobas de patatas a Pascual Sanchis, 60 a Simón Pardo y 25 a Francisco Peris, de la misma vecindad.

También ha sido detenido en Sueca Vicente Marzal García, por hurto de 90 pesetas y un reloj de acero con cadena de plata.

INTOXICADA. Rosa Balaguer Campos ha ingerido, equivocadamente, una canchada de agua sublimada, intoxicándose, siendo asistida en el Hospital.

CAPTURA. La guardia civil del Puerto ha capturado a Alfredo Lorente Aparicio, autor del hurto de un saco conteniendo tres kilos de figo.

AMENAZAS. En Aldaya, los esposos Manuel Rives Guzmán y Marijana Cabanes Bonet, han amenazado de muerte a Francisco Raga López y, a su esposa Rosalía Montesinos Guzmán.

Publicaciones

"Mundo Gráfico"

Como revista de información gráfica mundial, sus páginas numerosas contienen los sucesos más trascendentales. De España publica el incendio de la Audiencia de Sevilla, las corridas en Santander, los estrenos y lo más saliente en literatura, ciencia y arte.

Publica también una extensa información de la Batalla de Ebro en Valencia.

"La Novela Corta" La genial escritora Carmen de Burgos (Columbina), ha escrito en el número de esta semana una preciosa novela, muy digna de ser leída.

Se titula "Venganza" y su vigorosa prosa y dramáticas situaciones interesan de tal modo, que será para cuantos lectores tengan el gusto de saborearla, una de las obras más selectas de esta popular publicación.

AVISO

Suspendida la asamblea convocada para hoy en el local de la sociedad Unión Patronal, Transportes y Similares, calle de Cerrajerías, 21, se cita de nuevo para el próximo lunes 19 a todos los asociados de esta sociedad, Grao, dueños cocheros y pompas fúnebres, para tratar asuntos de gran interés.—El representante general, José L. Vila.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

JUVENTUD REPUBLICANA DEL PUERTO (Angeles, 24).—Celebrará baile familiar el domingo, de diez y media a una de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música.

PUERTO

BUQUES A LA CARGA: Vapores: «Mirentxu», para Bristol, de J. y A. Lamagniere.

DESCARGANDO Vapores: Ninguno. Veleros: «Pelayo», bocoyes vacíos.

ORDENES Vapores: «J. J. Sisters», «Colón», «Manuela Pla» y «Teresa Fábregas».

EN REPARACION Vapor «Albal».

RIFA DE DOS BICICLETAS

La Juventud de Unión Republicana A LOS centros republicanos de Valencia y su provincia

La Juventud de Unión Republicana ruega a los centros de Valencia y su provincia que hayan recibido cartas relativas a la rifa de dos bicicletas que se dignen contestar a la mayor brevedad.

Al mismo tiempo suplica a los centros que no hayan recibido cartas y tengan billetes ó los deseen, lo comuniquen igualmente al domicilio social de la Juventud, Cerrajerías, 21.

Por nuestra parte excitamos a todos los elementos de las izquierdas a que cooperen al éxito de la rifa, cuyo producto se destina a socorrer a los presos de tan simpática y entusiasta entidad.

Quienes lo deseen pueden ver las bicicletas objeto de la rifa, en los salones de la Juventud.

Cafés de la Compañía Colonial

Son siempre los preferidos

CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita

Compañía Transmediterránea



Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor Barceló

saldrá el lunes 19 de Agosto, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor

saldrá el 15 de Agosto, directo para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.255

LA MALVARROSA

Baños de mar, situados en la Playa de Levante, frente al Cuartel de Carabineros y la Sociedad "El Progreso Pescador"

Barracas: "EL SOL ROSAURA" para señoras, "EL COMERCIO ALFONSO" para caballeros.

Servicio esmeradísimo.—Duchas de agua fría y caliente. Desinfección de la ropa de baño diariamente por procedimientos modernos.

Gran umbráculo para recreo y descanso de los bañistas y sus familias, dotado de todas las comodidades y con hermosa vista panorámica. Especial escrupulosidad en la limpieza e higiene.

IMPORTANTÍSIMO Estas barracas, al ser trasladadas de la Playa de Caro, en donde se instalaban, a la de Levante, han sido montadas estudiando el sitio para evitar las infecciones por los desagües de las acequias, habiendo solicitado el oportuno informe médico, que está a disposición de su distinguida clientela.

NO OLVIDARLO: «EL SOL ROSAURA», «EL COMERCIO ALFONSO» Playa de Levante frente al Cuartel de Carabineros y la Sociedad «El Progreso Pescador».

CLÍNICA "LA SALUD"

Director: Dr. Ventura Andreu

Curación radical del VENÉREO, SÍFILIS, MATRIZ y todas las ENFERMEDADES SECRETAS.

Curación garantizada de la IMPOTENCIA por procedimientos modernos.

Aplicación del «596» a precios convencionales.—Gratis a los pobres.—Consultas por correo.—Honorarios muy módicos.

Para obreros, de 8 a 9 noche, 0'50 pesetas

Calle Popul, número 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Mercado)

Compro botellas vacías

a los precios siguientes

Table with 2 columns: Botella type and Price. Includes items like Kola Cortals grandes, Kola Cortals pequeñas, Carmelitano, etc.

También se compran de la misma forma del licor Kola Cortals (aunque no lleven inscripción) a 0'25 las grandes y a 0'20 las pequeñas, y otras varias clases.

FIJARSE BIEN EN LA CASA Calle del POPUL, núm. 9, bajo

Travesía de la plaza de la Merced a la calle de Mallorca

Para Palma de Mallorca

Operario se necesita en los talleres de reparación de maquinaria eléctrica de Enrique Sanchis.

Se alquilan y venden sillal, mesas y veladores para cafés; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpatos, básculas, puertas de cristales soculadas, mostradores de mármol y otros muchos electos. Torno, 40, Valencia.

Impresores Máquinas planas, a pedal, a palanca, guillotinas, 40 tipos de madera de 8 a 60 ceros (nuevos y modernos), tipos comunes, titulares, viñetas, filete de bronce, etc., etc.; podéis adquirir hoy, a precios baratísimos, en la liquidación de un grandísimo taller.

Tendréis apétito, robustez, salud

SI TOMAIS LA SOLUCIÓN CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Línea de vapores

Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander, Bilbao y todos los SABADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Torrevieja, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Musel, Santander, Pasajes y Bilbao, y los MIERCOLES para Tarragona, Palamós y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE NOGUES, calle Sorni, 2, Valencia y Muelle de Poniente, Grao.

KEFIR - YOGHOURT Leches fermentadas

Alimento insuperable.

PHARMACIA GAMIR San Fernando, 34, y GRANJA MORODER, Paz, 18

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barceloneta, 31 (junto a la camisería de El Sol) y en el número 8, (rincón), Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

¡Caballeros!

¿Quiéren ustedes que les confeccionen un traje a medida y sin aumento de precio y pagarlo por semanas o meses? Visiten la sastrería de la calle de Garrigues, número 3, segunda planta y quedarán servidos.

Fábrica de artículos para viaje

de R. Garriga, Guillem de Castro, 21, Despacho, plaza Cajeros, núm. 8.

Especialidad en maletas para muestrarios y equipaje, construidas con maderas cruzadas, UNICAS EN SU CLASE.

Gran surtido en mundos de Viena, maletas y sacos de mano.

Compañía Transmediterránea

PARA BUENOS AIRES

El vapor Capitán Segarra

saldrá el día 27 del actual, admitiendo carga y pasaje de primera clase solamente.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.255

¡Agricultores!

El problema del riego está resuelto, empleando en nuestros motores el

Moto-Acetohol sustitutivo oficial de la gasolina.

Agente general para GARAGE VICTORIA, VALENCIA la región de Levante; Concederemos la representación en las poblaciones donde no tengamos agentes.

Compañía RIEGOS Y FUERZAS DEL EBRO

(S. A.)

Esta compañía admite obreros peones para las obras de Camarasa (provincia de Lérida), en las condiciones siguientes:

1.ª La compañía pagará el viaje de ferrocarril (en tarifa reducida), hasta Balaguer (provincia de Lérida), a todos los obreros que vengán a los trabajos, a los 45 días consecutivos de estar bajando para la misma.

2.ª El jornal estipulado para los peones será de 4 pesetas diarias, por 10 horas de trabajo, desde primero de Junio.

3.ª La dirección ha acordado gratificar en 50 céntimos, a todos los peones braceros que a partir del día de su ingreso y durante tres meses hayan trabajado 13 días por lo menos en cada quincena, sin haber tenido despido ni variado voluntariamente de sección, teniendo en cuenta que le serán contados en su favor, en caso de accidente de trabajo, el tiempo que durase su curación para tener derecho a la gratificación de los 50 céntimos.

4.ª Todos los obreros deberán presentarse en las oficinas de la compañía en VILANOVETA (LERIDA) donde se les extenderá el correspondiente contrato para trabajar en Camarasa.

5.ª Los obreros deberán ser todos mayores de 20 años y menores de 50.

La compañía tiene albergues para los obreros a dos kilómetros del trabajo.

Para más informes diríjense a nuestro representante:

A. Conejos, calle Maestro Chapí, 9, Valencia

Impresión de toda clase de trabajos

Especialidad en los comerciales y todo cuanto abarca el ramo de imprenta

Grabados y fotograbados. Encuadernaciones

Los grabados se hacen el mismo día del encargo.—Encuadernaciones de todas clases por lujosas que sean.—Precios económicos

Centro de avisos: En la imprenta de este periódico y en la calle de Adresadors, núm. 2, entresuelo.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Toxas paratísicas

Enfermedades del pecho

Catarras de los bronquios

Respiraciones anóxicas, etc.

convalencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta con un UNO ó DOS frascos para alcanzar la

Completos curación

Los resultados son tan rápidos que se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRÍO CATARRAL

Para la venta Farmacia del Dr. Torrén, plaza del Mercado, 73 (junto a la droguería de la Luna), Valencia

Almoneda

El próximo viernes, día 16 del actual, a las cuatro de la tarde, se dará por el corredor colegiado Salvador Pérez Pau, los muebles, enseres pertenecientes a una almoneda, entre los que figuran veladores y mesas mármol, mostrador y aparatos de bar, sillal, piano marmolado, figuras artísticas, 150 metros cuadrados piso madera, machambra, caladas madera, vajilla cristal, etc., etc.

Los objetos que han de subastarse podrán verse en la calle de los Reyes, 13, La Alhambra, de 1 a 7 de la tarde.

Para la venta de salazones se necesita un aprendiz de 14 años. Razon: Calle San Vicente, 10 (casa Neleta).

Fragmentos of text from adjacent page, including 'Sáb...', 'se nece...', 'nando...', 'Compe...', 'DEL...', 'ALN...', 'mino G...', 'Hay...', 'Unó, B...', 'turlas...', 'So...', 'rápida al...', '5 pesetas...', '71, Gamir...', 'los detall...', 'Ext...', 'Un vo...', 'decer, p...', 'las vece...', 'vas em...', 'en una...', 'calé o...', 'utilizar...', 'normaliz...', 'es poco...', 'dicho o...', 'que se...', 'libros', 'agradec...', 'de algos...', 'cantos', 'herinad...', 'de que...', 'endeche...', 'Pero', 'ta par...', 'se crea...', 'de las...', 'templa...', 'libros', 'derfiam...', 'sufren', 'y que', 'radical...', 'Lo', 'ción e...', 'ren a', 'viejo', 'genial', 'y hast...', 'no es', 'han', 'vague', 'como', 'raro e', 'y de', 'Ramó', 'caído', 'gund', 'legad', 'gV', 'mism', 'Juan', 'mosic', 'creció', 'No', 'frica', 'lunde', 'sacia', 'todas', 'ment', 'poeta', 'gent'